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Muy buenas tardes:  
 
A nombre del Instituto Nacional de Formación Técnico Profesional y en el mío 
propio, quiero dar a todos ustedes la más cálida bienvenida a esta conferencia a 
cargo del experto Jorge Arévalo sobre el impacto de la formación técnico profesional 
en el desarrollo e innovación industrial del País Vasco. 
 
Durante los últimos cinco años, la importancia de este modelo formativo ha sido 
impulsado con ahínco por el Infotep en las más diversas instancias de la sociedad 
dominicana.  
 
Rectora del sistema de formación técnico profesional, la institución nutre 
sistemáticamente su acervo teórico y metodológico para lograr que su oferta 
responda satisfactoriamente a la demanda de una economía moderna y en 
expansión y a las necesidades futuras del mercado laboral dominicano. 
 
Para lograrlo, nos apoyamos en estudios prospectivos, consultas periódicas a los 
sectores empresarial y laboral, y acercamiento a las comunidades, especialmente las 
más vulnerables, para decidir junto con ellas, a partir de datos comprobables, la 
pertinencia de sus expectativas. 
  

Parejamente, hemos reforzado nuestros vínculos con instituciones y organizaciones 
internacionales para afianzar nuestras prácticas pedagógicas y dotarlas de enfoques 
que permitan ir cerrando las brechas que aún puedan separar al Infotep de las más 
actualizadas tendencias en el campo de la formación técnico profesional. 
 

Para ello firmamos acuerdos con la propia  Viceconsejería de Formación Profesional 
del Gobierno Vasco y con la Universidad de Ciencias Aplicadas de Hämeenlinna 
(HAMK) de Finlandia; y un convenio de asistencia técnica con OIT/CINTERFOR. 
 



 

 

El reconocimiento creciente de la centralidad de la formación técnico profesional 
para el aseguramiento de la competitividad productiva, hace imperativa la alianza 
estratégica con el sector empresarial.  
 
 

Urge asumir que la formación y la producción de bienes y servicios son caras de una 
misma moneda, y expandir el convencimiento de que el país no podrá desarrollarse 
adecuadamente si el capital humano disponible carece de los conocimientos, 
capacidades y habilidades necesarios para dominar y mejorar los procesos en los 
que interviene. 
 

Pero hoy nos interesa, y en ello será puesto el énfasis, la vinculación fundamental 
entre la formación técnico profesional y el desarrollo industrial en un mundo en el 
que las dinámicas productivas y la integración en los mercados globales están 
regidas por el impulso de las tecnologías y el cambio de paradigmas en todos los 
órdenes. 
 

El señor Jorge Arévalo, viceconsejero de Formación Profesional del Gobierno Vasco, 
tiene una vasta experiencia práctica y una gran solidez teórica en la materia. Ambas 
cualidades han sido reconocidas por la Comisión Europea, que lo eligió para definir 
en 28 países los aspectos clave de la política europea en materia de formación técnico 
profesional. 
 
Su presencia esta tarde en este almuerzo, es un aporte del Infotep a la necesaria 
discusión sobre el tema y sus complejidades, que las tiene. 
 

No me cabe duda alguna de que su intervención enriquecerá nuestro horizonte, nos 
permitirá una comprensión más cabal de los desafíos que enfrentamos y potenciará 
la alianza público-privada para hacer de la formación técnico profesional un sólido 
puente hacia el progreso y bienestar de la República Dominicana. 
 

Muchas gracias.  

 

 

 

 


